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Цена в розницу свободная.

СЕГОДНЯ
В НОМЕРЕ

В ЧЕРКЕССКЕ наконец�то появился и начал развивать�
ся приют для бездомных собак и кошек. Расположен�

он на Пятигорском шоссе, налево после спуска с авто�
страды, корпус 5Г, за овощехранилищем. Мы нашли это
место достаточно легко, а подъехав ближе, поняли, что
попали по адресу: нам навстречу выскочили несколько
резвящихся и лающих собак. Остальные, сидящие в во�
льерах,  посмотрели на нас с явным подозрением. Кошки

ВЗЫВАЮТ
К МИЛОСЕРДИЮ...

же были устроены в небольшом вагончике — в клетках,
откуда смотрели с легким любопытством, а порой и с
испугом.

Окончание на 9
й стр.

НА СНИМКЕ: руководитель приюта для бездомных со

бак и кошек Мадина ИЛЬЧЕНКО с четвероногим питомцем.

Фото Ольги МИХАЙЛОВОЙ.

ЭТО И СВАЛКИ,
И «СЕРЫЕ»
ПОЛИГОНЫ

Эксперты Народ�
ного фронта подвели
итоги работы проек�
та ОНФ «Генеральная
уборка» за восемь ме�
сяцев его реализа�
ции. В Карачаево�
Черкесии в рамках
этого проекта из 43
свалок, отмеченных
жителями республи�
ки на интерактивной
карте, ликвидирова�
но 16 стихийных
скоплений мусора.

Стр. 2.

РУССКАЯ ДУША
— НАРАСПАШКУ

В г. Черкесске с ус�
пехом прошел пер�
вый фестиваль само�
бытной русской куль�
туры «Покров». Пла�
нируется, что он ста�
нет ежегодным.

Стр. 3.

ПОКЛОНИТЬСЯ
СВЯТЫМ МОЩАМ

 В минувшую суб�
боту архиепископ Пя�
тигорский и Черкес�
ский Феофилакт со�
вершил торжествен�
ное принесение в Ге�
оргиевский храм по�
сёлка Кавказского
для поклонения час�
тицы святых мощей
великомученика Ге�
оргия Победоносца.

Стр. 9.

«МИР И РАДОСТЬ
ВАМ, ЖИВУЩИЕ!»

В Карачаевском
районе литературно�
творческим вечером
отметили 100�летие
со дня рождения на�
родного поэта Кабар�
дино�Балкарии Кай�
сына Кулиева.

Стр. 9.

ДЛЯ БОДРОСТИ
ОСЕНЬЮ

Как не поддаться
осенней хандре? Что
делать, чтобы всегда
оставаться в хорошей
форме? Советы психо�
логов помогут вам
найти правильные от�
веты на эти вопросы.

Стр. 10.
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ЭХО НЕДЕЛИ
полном серьезе все обсужда�
ют «выборы». Девица, кото�
рая умеет превратить в бала�
ган все, к чему прикасается,
заявила о желании побалага�
нить еще и там. Спасибо на
том, что откровенно, по край�
ней мере. И балаган сразу на�
чался. Ксения предложила
Юле Навальной быть канди�
датом в президенты... А впро�
чем, почему нет? Выборы бу�
дут веселыми.

Игорь КИЯНИЦА, худож�
ник:

� Как метко выразился ки�
евский журналист Дмитрий
Джангиров, на Украине после
обретения независимости на
смену «совку» пришел «жло�
бок». Но если советская
власть с грехом пополам спо�
собствовала развитию само�
сознания украинцев, «жло�
бок» своё название оправдал
в полной мере. Жлобские
массы возглавили их выдви�
женцы — жлобы в квадрате.
Результаты их «деятельности»
пожинает вся Украина на фи�
нише «самостийного» суще�
ствования.

Ольга РУДИНА, студент�
ка:

� В конгрессе США идут
независимые расследования
по поводу «российского вме�

шательства» в выборы, на ко�
торых победил Трамп. Анало�
гичное расследование ведет
ФБР. В американских СМИ ре�
гулярно появляются сообще�
ния со ссылкой на неназванные
источники о контактах членов
предвыборного штаба Трампа
с российскими чиновниками и
бизнесменами. Но мне не со�
всем это понятно: президента
в Штатах избирают не прямым
голосованием, голосуют вы�
борщики от каждого штата —
как же можно было повлиять на
конкретных людей? Телепати�
чески, что ли?

Тамара ЛЕВИЦКАЯ, пе�
дагог:

� Давно замечаю откро�
венную избирательность
оценки деятельности ряда
исторических персонажей.
Популярным стало плакаться
и сожалеть о насильственной
смерти Николая Романова,
но никто почему�то не пла�
чется по поводу насильствен�
ной смерти других российс�
ких царей. Никто не дает вер�
ных оценок историческим со�
бытиям, никто не хочет ана�
лизировать прошлое, заду�
маться над его уроками. В
этом году — столетие Вели�
кой Октябрьской социалисти�
ческой революции, но ее
анализа, полного и всесто�
роннего — тоже пока нет.

Материал подготовлен
Ольгой МИХАЙЛОВОЙ.

Людмила РУНИНА, эко�
номист:

� Евросоюз в последние
недели лихорадит. После Ка�
талонии последовали выборы
в Австрии и Чехии, где евро�
скептики одержали убеди�
тельные победы. В Италии
прошли референдумы в Лом�
бардии и Венето, которые яв�
ляются очередным шагом к
достижению их конечной
цели � обретению северной
Италией независимости. Уже
очевидно, что это не случай�
ное совпадение, а череда
спланированных кем�то акций
по расшатыванию Евросоюза
и последующему развалу.
Причем очень похоже, что ка�
чать Европу будут по советс�
кому сценарию.

Владимир РОМАНЕНКО,
писатель:

� Теледива Ксения Собчак,
если верить её словам, взяла
на себя роль графы «Против
всех». Не станем ли мы миро�
вым посмешищем? Тогда мне
кажется, надо было баллоти�
роваться и художнику Павлен�
скому, ради перформанса
как�то прибившему мошонку к
брусчатке. Да и Ольга Бузова
справилась бы. Но самое
смешное в выдвижении Ксе�
нии Собчак, что сейчас на

ЭКСПЕРТЫ Народного
фронта подвели итоги

работы проекта ОНФ «Гене�
ральная уборка» за восемь
месяцев его реализации.
За это время на «Интерак�
тивную карту свалок» про�
екта поступило 13  992 об�
ращения от граждан со всех
регионов России.

Координатор проекта ОНФ
«Генеральная уборка», депу�
тат Госдумы РФ Владимир Гу�
тенев отмечает, что с каждым
днем число проблем, решен�
ных благодаря «Интерактив�
ной карте свалок», растет. «На
сегодняшний день благодаря
работе наших активистов мы
добились решения 4951 про�
блемы, связанной с наруше�
ниями правил складирования
отходов», � сообщил он.

«На нашей интерактивной
карте сейчас обозначено око�
ло 14 тысяч поступивших и
проверенных нарушений в
сфере обращения с отхода�
ми. Это и свалки, и «серые»
полигоны как коммунальных,
так и строительных отходов, а
также другие экологические
нарушения, как, например,
заброшенные развалившиеся
здания в Арктической зоне.
Все это говорит о том, что
наших граждан действитель�
но волнует эта проблема и
они не хотят сидеть сложа
руки и готовы вместе с Народ�
ным фронтом делать нашу
страну чище», � отметил коор�

Народный
фронт

Это и свалки,
и «серые» полигоны

динатор проекта ОНФ «Гене�
ральная уборка» Дмитрий
Миронов.

Он добавил, что сейчас
эксперты Народного фронта
готовят рейтинг эффективно�
сти регионов по устранению
нарушений в сфере обраще�
ния с отходами. «Работа в
рамках нашего проекта идет
во всех российских регионах,
и мы оцениваем ее эффектив�
ность в каждом субъекте, учи�
тывая количество выявленных
объектов, сколько из них на�
ходится в работе, сколько � 
устранено. Каждый регион
получает свой коэффициент.
Рейтинг мы представим к кон�
цу года, так что пока у регио�
нальных властей есть шанс
улучшить свои показатели», �
резюмировал Миронов.  В ча�
стности, на сегодняшний
день по инициативе неравно�
душных граждан в рамках
проекта ОНФ «Генеральная
уборка» из 43 свалок, отме�
ченных жителями Карачаево�
Черкесии на интерактивной
карте, ликвидировано 16 сти�
хийных скоплений мусора.

Пресс�служба ОНФ.

25 октября в Москве в рамках Дней Ка�
рачаево�Черкесии в Государственной

Думе Российской Федерации Глава
республики Рашид Темрезов встретился
с председателем нижней палаты россий�
ского парламента Вячеславом Володи�
ным.

В ходе встречи Глава Карачаево�Черкесии
и председатель Госдумы РФ обсудили соци�
ально�экономическую ситуацию в республи�
ке. Рашид Темрезов рассказал Вячеславу Во�
лодину о планах по дальнейшему развитию Ка�
рачаево�Черкесской Республики.

Отдельной темой встречи стало межпар�
тийное сотрудничество как внутри республи�
ки, так и с фракциями политических партий в
Государственной Думе в решении важных для
Карачаево�Черкесии вопросов.

«Вячеслав Викторович позитивно оценил
нашу работу по развитию социально�эконо�
мической сферы, а также уровень взаимодей�
ствия партийных институтов, заинтересован�
ных в развитии Карачаево�Черкесии и улуч�
шении качества жизни наших граждан»,� от�
метил в своем официальном аккаунте в соци�

В рамках Дней Карачаево�Черкесии

альной сети Инстаграм Глава КЧР Рашид Тем�
резов.

Кроме прочего, одной из тем обсуждения
на двусторонней встрече стал проект регио�
нального бюджета на 2018 год.

в Госдуме РФ

Глава Карачаево�Черкесии Рашид Тем�
резов принял участие в заседании Со�

вета при полномочном представителе
Президента России в СКФО Олеге Бела�
венцеве, которое состоялось 24 октября в
Пятигорске. В ходе заседания с участием
глав регионов СКФО, представителей фе�
деральных министерств и ведомств под�
нимались актуальные для субъектов окру�
га вопросы.

В частности, первый вопрос, обсуждае�
мый членами совета, был связан с приняти�
ем необходимых мер, направленных на сни�
жение задолженностей по зарплатам в
субъектах России, входящих в состав Севе�
ро�Кавказского федерального округа. Олег
Белавенцев подчеркнул, что в вопросе конт�
роля за погашением этих долгов не должно
быть формализации. По мнению полпреда,
данная проблема имеет стратегическое зна�
чение, поскольку оказывает влияние на фор�
мирование общего климата среди населения.

Кроме того, в ходе заседания обсуждались
вопросы, касающиеся реализации програм�
мы переселения граждан из аварийного жи�
лья и защиты прав дольщиков, пострадавших
от действий недобросовестных застройщи�

Внимание � актуальным вопросам
ков. По итогам каждого из обсуждаемых воп�
росов Олег Белавенцев дал поручения, направ�
ленные на защиту социальных прав граждан.

По всем обозначенным вопросам Карачае�
во�Черкесская Республика занимает хорошие
позиции. К примеру, КЧР в числе регионов�
лидеров страны по реализации данной про�
граммы. В республике досрочно выполнена
программа переселения из аварийного жилья.
В рамках республиканской адресной програм�
мы переселения граждан из аварийного жи�
лищного фонда 2014—2017 годов в Карачае�
во�Черкесской Республике переселено 1559
человек из 93 аварийных домов общей площа�
дью 17,9 тысячи квадратных метров.

Кроме того, в регионе ведется поступа�
тельная эффективная работа по ликвидации
задолженностей по заработной плате. Сотруд�
ники прокуратуры республики в рамках своей
деятельности по защите трудовых прав граж�
дан снижают задолженность, привлекая к от�
ветственности неплательщиков. Так, по состо�
янию на начало 2017 года, согласно данным
Росстата, в КЧР текущая задолженность по
зарплате отсутствует.

Пресс�служба Главы и Правительства
КЧР.

Факты и события

В МИРЕ
МИД России передал посольству США ноту протеста из�за

действий с архивами генконсульства в Сан�Франциско, заяви�
ла официальный представитель внешнеполитического ведом�
ства Мария Захарова.

Российский фонд прямых инвестиций (РФПИ) совместно с
ведущими российскими и международными партнерами при�
мет участие в проекте по созданию города будущего Neom в
Саудовской Аравии, сообщил журналистам глава РФПИ Кирилл
Дмитриев на форуме «Инвестиционная инициатива будущего»
в Эр�Рияде.

В РОССИИ
Минтруд России предлагает правительству сократить квоту

на выдачу разрешений на работу иностранным гражданам в
2018 году на 20% по сравнению с текущим годом � до 140,42
тыс.

Госдума в минувший четверг приняла в первом чтении зако�
нопроект о внесудебном ограничении доступа к сайтам неже�
лательных в РФ организаций. В настоящее время нежелатель�
ной на территории РФ признана деятельность 11 иностран�
ных и международных неправительственных организаций.

В 2018 году после утверждения профстандарта в РФ будут
официально признаны профессии специалистов по беспилот�
ным воздушным аппаратам, в том числе и оператора�беспи�
лотной авиационной системы, сообщает телеканал RT со с�
сылкой на Ассоциацию эксплуатантов и разработчиков беспи�
лотных авиационных систем («Аэронет»).

В РЕСПУБЛИКЕ
В Карачаево�Черкесии завершилась прививочная кампания

среди населения против сезонного гриппа. Охват вакцинаци�
ей составил 98%.

Деятельность Тебердинского государственного природно�
го биосферного заповедника получила высокую экспертную
оценку специалиста по экологии Совета Европы Эрве Летье.
Об этом он сообщил на встрече с председателем Правитель�
ства КЧР Асланом Озовым. Эрве Летье рассказал, что основ�
ная цель его визита в Тебердинский заповедник – подготовить
экспертные материалы к заседанию экологического комитета
Совета Европы, который будет принимать решение о выдаче
Тебердинскому заповеднику диплома Совета Европы – уже в
четвертый раз. Впервые заповедник получил диплом I степе�
ни в 1994 году. С тех пор дважды подтверждал свой высокий
статус одного из ведущих заповедников в мире. В Российской
Федерации такого диплома удостоены всего 4 заповедника.
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Люблю, всем сердцем
понимаю

Степей таинственную
грусть.

Люблю всё то,
что называют

Одним широким словом —
Русь...

Русская печка, ухват, крын�
ка с молоком, вышитые руш�
ники (полотенца), коромысла,
самовар � эти и многие другие
традиционные предметы быта
можно было увидеть 22 октяб�
ря в г. Черкесске, в Государ�
ственной филармонии КЧР, на
первом фестивале самобыт�
ной русской культуры «По�
кров», приуроченном к право�
славному празднику Покров
Пресвятой Богородицы.

Инициатором проведения
фестиваля, который станет
ежегодным в Карачаево�Чер�
кесии, является Карачаево�
Черкесское региональное об�
щественное движение по за�
щите конституционных прав
граждан, сохранению и раз�
витию самобытной культуры
русского народа «Русь». Ме�
роприятие проводилось при
поддержке  республиканско�
го Министерства по делам на�
циональностей, массовым
коммуникациям и печати в
рамках реализации Подпрог�
раммы «Гармонизация между�
народных отношений и этно�
культурное развитие народов
Карачаево�Черкесской Рес�
публики на 2014�2019 годы»
Государственной программы
«Реализация государствен�
ной национальной, конфесси�
ональной, информационной
политики в Карачаево�Чер�
кесской Республике на 2014�
2019 годы». Фестиваль орга�
низован и проводится в целях
популяризации и сохранения
самобытной русской культу�
ры, традиций и обычаев, ук�
репления дружбы между на�
родами Карачаево�Черкес�
ской Республики и развития
межнациональных связей, а
также повышения интереса
населения к изучению русско�

Фестиваль

го языка, российской истории
и культуры.

Поздравить участников и
гостей фестиваля пришли
первый заместитель руково�
дителя Администрации Главы
и Правительства КЧР Надеж�
да Пивоварова, министр КЧР
по делам национальностей,
массовым коммуникациям и
печати Мурат Хапиштов, бла�
гочинный церквей Северного
Карачаево�Черкесского окру�
га, настоятель храма Покрова
Пресвятой Богородицы про�
тоиерей отец Александр (Нар�
тов), имам мечети г. Черкес�
ска Казим�хаджи Катчиев.

Присоединившись к теп�
лым словам поздравлений,
сказанным выступающими,
отец Александр добавил:
«Очень хорошее название
выбрано — Покров. Само сло�
во очень теплое и глубокое,
связано с христианским праз�
дником. Хотелось бы отме�
тить, что в основе любой куль�
туры, как национальной, так и
всеобщей, лежит вера, и са�
мые великие произведения

искусства всегда религиозны.
Русская культура неразрывно
связана с православной куль�
турой, с православной верой.
Нам важно, чтобы в Карачае�
во�Черкесии каждый народ
хранил свою веру и свою куль�
туру, потому что, сохраняя
своё, мы всегда будем ценить
чужое».

В концертной программе
фестиваля участвовали фоль�
клорные и танцевальные кол�
лективы, эстрадные исполни�

из шиповника, квас, чай из
самовара. Парни и девушки в
красивых традиционных рус�
ских нарядах пекли блины и
угощали всех желающих. Но
не только яствами удивляли
гостей организаторы фести�
валя. Фотозона в русском на�
родном стиле, небольшая яр�
марка осенних даров приро�
ды, выставка работ мастеров
декоративно�прикладного
творчества,  самобытная ком�
позиция с русской печью —

всё это добавило красок «По�
крову». А для самых малень�
ких гостей фестиваля были
подготовлены подарки —
книжки с русскими народны�
ми сказками.

� Прекрасно организован�
ное мероприятие. Мне очень
нравится созданная здесь ат�
мосфера. Замечательный
концерт. Все артисты хорошо
выступили. Особенно понра�
вились номера с участием
детей. Блины очень вкусные.
Хотелось бы, чтобы такие ме�
роприятия проводились чаще
и мы могли принимать в них
участие! � поделилась своим
впечатлением о фестивале
Надежда Перегородиева,
пенсионерка из г. Черкесска.

� Такие фестивали очень
важны, и нужно их проводить
чаще! � рассматривая инстал�
ляцию русской печи, сказала
Дарья Захарова, студентка
республиканского колледжа
культуры и искусств. � Прихо�
дя на такое мероприятие, мы
узнаем о культуре своего на�
рода, о том, как жили наши
прадеды, какими были их быт,
нравы. Мы прикасаемся к
своей истории, к своим кор�
ням! Сейчас уже никто в по�
вседневной жизни не носит
расшитые рубахи и сарафаны,
а жаль, ведь это очень краси�
во!  Посетив этот праздник, я
окунулась в быт своих пред�
ков.

Первый фестиваль само�
бытной русской культуры «По�
кров» посетили более трехсот
человек.

� Фестиваль будем прово�
дить  каждый год. Сегодняш�
нее мероприятие � своего
рода пробная версия. В сле�
дующем году сделаем фести�
валь шире. Надеемся, что  те,
кто пришел сегодня, хорошо
отдохнули и получили удо�
вольствие. В будущем поста�
раемся сделать праздник ещё
ярче! � сказал председатель
президиума общественного
движения «Русь» Евгений Же�
дяев.

Светлана  ОСЕЦКАЯ.
Фото

Алёны РАСПУТИНОЙ.

НА ОФИЦИАЛЬНОМ ин�
тернет�портале право�

вой информации
www.pravo.gov.ru опублико�
ван приказ МВД России «Об
утверждении Администра�
тивного регламента исполне�
ния Министерством внутрен�
них дел Российской Федера�
ции государственной функ�
ции по осуществлению феде�
рального государственного
надзора за соблюдением
участниками дорожного дви�
жения требований законода�
тельства Российской Феде�
рации в области безопаснос�
ти дорожного движения».
Данный нормативный право�
вой акт вступил в силу с 20
октября 2017 года.

В новом Административ�
ном регламенте скорректи�
рованы перечень и наимено�
вания административных
процедур. Актуализированы
нормы, касающиеся порядка
информирования об испол�
нении государственной фун�
кции, оказания первой помо�
щи участникам дорожного
движения,  защиты их от

 Сотрудники ГИБДД
вас остановят где угодно

 23 октября в гимназии № 9
г. Черкесска состоялся  вечер
памяти «Строки, оборванные
пулей…», посвященный 115�
летию со дня рождения кара�
чаевского  поэта, прозаика  и
драматурга  Даута   Байкулова.
Мероприятие организовали
сотрудники  Государственной
Национальной библиотеки
КЧР им. Х. Б. Байрамуковой и
преподаватель карачаевского
языка  и  литературы гимназии
Аклима Чотчаева. На мероп�
риятии учащихся познакомили
с творчеством Даута Пагоеви�
ча, был показан фильм о жиз�
ни  Д.  Байкулова, в исполне�
нии школьников прозвучали
стихи и песни автора, а также
был разыгран отрывок из по�
эмы «Мариям и эфенди».

 На базе Карачаево�Черкес�
ского республиканского ин�
ститута повышения квалифи�
кации работников образова�
ния состоялся семинар по
вопросам преподавания аст�
рономии в школе. В его рабо�
те приняли участие более 100
педагогических работников
республики: специалисты ор�
ганов управления образова�
нием муниципальных районов
и городских округов, учителя
физики и астрономии.

преступных и иных противо�
правных посягательств, ос�
тановки транспортного сред�
ства, проверки документов,
идентификационного номе�
ра, номера кузова, номера
шасси транспортного сред�
ства, государственных реги�
страционных знаков транс�
портного средства, а также
технического состояния на�
ходящегося в эксплуатации
транспортного средства,
проверки документов иност�
ранных граждан и лиц без
гражданства, досудебного
(внесудебного) порядка об�
жалования решений и дей�
ствий (бездействия) органов
(их должностных лиц), ис�
полняющих государствен�
ную функцию.

Исключены нормы, свя�
занные с изъятием водитель�
ского удостоверения и зап�
рещением эксплуатации
транспортного средства как
мер обеспечения производ�
ства по делу об администра�
тивном правонарушении.

В Административном рег�
ламенте предусмотрены

нормы, касающиеся возмож�
ности использования для це�
лей федерального государ�
ственного надзора в области
безопасности дорожного
движения технических
средств измерения, не при�
надлежащих органам внут�
ренних дел; видеозаписи
процессуальных действий,
проводимых без участия по�
нятых; осуществления со�
трудником административ�
ных процедур в поле обзора
систем видеонаблюдения
либо носимых видеорегист�
раторов.

Также в Административ�
ном регламенте прописана
процедура оформления до�
рожно�транспортных проис�
шествий без участия уполно�
моченных сотрудников поли�
ции. Предусмотрено заключе�
ние договора обязательного
страхования гражданской от�
ветственности владельца
транспортного средства в
виде электронного документа.

В Административный рег�
ламент включена норма,
предписывающая сотруднику

полиции принимать переда�
ваемые ему для проверки до�
кументы без удерживающих
устройств. Скорректирован
порядок действий сотрудни�
ков полиции при совершении
административного правона�
рушения судьей.

Норма, запрещающая ос�
танавливать транспортные
средства для проверки доку�
ментов вне стационарных по�
стов, в новой редакции Адми�
нистративного регламента
исключена.

Положения, касающиеся
освидетельствования на со�
стояние опьянения, допол�
нены нормой, обязывающей
сотрудника полиции (в случае
если освидетельствование на
состояние опьянения осуще�
ствляется на ближайшем по�
сту ДПС, ином помещении
органа внутренних дел) при
отрицательном результате
освидетельствования на со�
стояние опьянения и отсут�
ствии оснований для направ�
ления на медицинское осви�
детельствование на состоя�
ние опьянения препроводить
лицо к месту отстранения от
управления транспортным
средством либо к месту на�
хождения его транспортного
средства.

Пресс�служба
МВД по КЧР.

Коротко

тели: казачий ансамбль «Лю�
бава», вокальная группа «При�
кубаночка», детский вокально�
хореографический ансамбль
«АК�Билек», вокальная группа
«Илатан» Студии моды «Ната�
ли», заслуженная артистка
России и Кубани Лидия Луцен�
ко, Ярослав Щекланов, Стас
Жандаров, Агата Хорольская.

После завершения кон�
церта гостей пригласили в
фойе филармонии, где для
них уже были накрыты столы.
Все участники фестиваля
смогли отведать угощения  на�
циональной русской и казачь�
ей кухни — разнообразную
выпечку, куличи, маринован�
ные грибы и огурчики, узвар
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КРЫМСКИЙ МОСТ
СТАНЕТ НОВЫМ
ЧУДОМ СВЕТА

Строительство моста че�
рез Керченский пролив мож�
но смело назвать историчес�
ким событием. Грандиозный
проект близок к завершению,
строительство идет с опере�
жением графика. Открытие
автомобильного движения
запланировано на декабрь
следующего года.

Мост через Керченский
пролив станет самым протя�
женным в России, его длина
составит 19 километров. Ли�
дер ЛДПР Владимир Жири�
новский отметил, что Крымс�
кий мост � памятник русской
инженерной мысли, соедине�
няющий континенты и эпохи:
«Его строят десятки тысяч ра�
бочих, там великолепные ма�
стера, высочайшая инженер�
ная мысль. Там рождается
новая промышленность, раз�
вивается новая наша индуст�
рия, появляются новые кон�
структоры, инженеры. Они
станут Героями труда, полу�
чат огромные награды. Такое
бывает раз в сто лет. Был
Транссиб, потом БАМ, а в 21
веке построили Крымский
мост. И он станет памятни�
ком».

Благодаря труду наших
специалистов миллионы лю�
дей смогут проехать по Крым�
скому мосту. Эта дорога по
югу, уверен Владимир Жири�
новский, станет более надеж�
ной, чем Великий Шелковый
путь: «Вся Европа сможет по
южным дорогам пересекать
территории и идти на Кавказ,
в Иран, в Индию � то, о чем
они сами мечтали всегда, но
не получалось. Это очень важ�
но для развития экономики,
туризма, сельского хозяйства.
Российские просторы потен�
циально � природный ресурс
намного более ценный, чем
нефть и газ. Россия может со�
единить дорогами весь мир».

Грандиозная стройка в са�
мом разгаре. Россия, под�
черкнул лидер ЛДПР, стала
единственной страной в
мире, оказавшейся способ�
ной обеспечить строитель�
ство таких сооружений: «Те�
перь все могут обращаться к
России за помощью в этом
вопросе. Мы видим, что рос�
сийская инженерная мысль
поднялась до недосягаемых
высот».

КРЫМ � ПОБЕДА ЛДПР
Не является секретом, что

Крымский мост позволяет ус�
тановить полноценное
транспортное соединение
Крыма с материком в обход
Украины. Сейчас на Украине
царит хаос. Собственно,
именно украинские прискор�
бные события сделали воз�
можным возвращение Крыма
в состав России. О необходи�
мости такого возвращения
ЛДПР заявляла с самого на�
чала, с возникновения «неза�
висимой Украины».

Лидер ЛДПР Владимир
Жириновский указал, что
ЛДПР по поводу Крыма уже
много лет занимает последо�
вательную позицию: «По по�
воду Крыма высказывался
еще в 1992 году и сказал, что
Крым будем российский, вер�
нется».

ЛДПР единственная из
парламентских партий сдела�
ла воссоединение Крыма с
Россией частью своей внеш�
неполитической программы.
Поэтому ЛДПР не голосова�
ла в 1988 году за договор «О
дружбе» с Украиной и за ана�
логичный договор от 2010

года. Эти договора не пре�
дусматривали возвращение
Крыма в состав России.

Но в 2014 году, наконец,
власти вняли голосу разума,
вняли аргументам ЛДПР.

Аргументы всем известны,
нет смысла их подробно по�
вторять. Передача русского
региона Украине при Хруще�
ве была «формальностью»,
которая после Беловежской
пущи обернулась трагедией.

Как же Крым вдруг оказал�
ся «украинским»? Зачем Хру�
щев в 1954 году передал
Крым Украинской ССР? До
сих пор не ясно. Но очевидно
одно: это было сделано про�
тивозаконно, указом Верхов�
ного Совета СССР. А ВС СССР
не имел права на подобные
игры с территорией. Потом
законодательство изменили �
просто, чтобы подогнать под
совершенное преступление.
Владимир Жириновский на�
стаивает, что это было имен�
но преступлением: «Жителей

Крыма не спросили, хотят ли
они вдруг стать «украинца�
ми». Но куда большим пре�
ступлением было согласие
Ельцина на то, чтобы Крым
оставался украинским, когда
разваливали СССР. Ельцин
мог потребовать оставить
Крым России � никто бы из
тогдашней украинской «эли�
ты» и не пикнул».

ЗАПАД НЕ МОЖЕТ
ВЕСТИ СЕБЯ ЧЕСТНО
До хрущевского «подарка»

Крым никогда не был частью
Украины. Крым стал российс�
ким, русским сразу � как ис�
чезло Крымское ханство. По�
этому воссоединение Крыма
с Россией � это, собственно,
не результат каких�то дей�
ствий России. Инициатива ис�
ходила от крымчан � как насе�
ления, так и властей.

Владимир Жириновский
призвал «международную об�
щественность» смириться с
этим фактом: «Есть два пути
раздела государств � или ре�
ферендум, или происходит
самостоятельный раздел и
мировое сообщество воспри�
нимает это как факт. Вот Рос�
сийская империя, разделили
ее � все восприняли как факт.
Потом отдельные части со�
единили в Советский Союз �
восприняли как факт».

Третий путь � это насилие.
Запад руководствуется двой�
ными стандартами, легко при�
знавая раздел Югославии, на�
пример, но не признавая вы�
бор Крыма: «Мы видим, как
быстро был создан трибунал
ООН антисербского характе�
ра. Сейчас, когда убивают
мирных граждан на юго�вос�
токе Украины, в Новороссии �
никакого шевеления ООН!
Тоже монополия � монополия
на демократию: если скажут
американцы � это демокра�
тия, если русские говорят про
демократию � это не демок�
ратия».

Но если бы Запад вел себя
честно, то возник бы юриди�
ческий казус: либо по факту
признать воссоединение
Крыма с Россией, либо � не
признавать Беловежских со�
глашений, которые, как спра�
ведливо заметил Владимир
Жириновский, не являются
законными с точки зрения
международного права. И

тогда к России придется при�
соединить обратно все «от�
павшие» республики, которые
были спешно признаны за�
падными странами: «Или
мы не признаем Беловежские
соглашения и возвращаемся к
границам Советского Союза,
или мы признаем по факту,
как создание СССР по факту
восприняли. Поэтому только
два варианта � или по закону,
или через референдум. Крым
� и по закону часть России, и
через референдум».

РЕФЕРЕНДУМ �
НЕОБХОДИМОЕ

УСЛОВИЕ
На самом деле, конечно,

результаты крымского рефе�
рендума мало кого в мире
удивляют и уже практически
не оспариваются на между�
народном уровне. Обычно
наши недоброжелатели дела�
ют акцент на другом: являет�
ся ли общая воля населения
достаточным основанием,
чтобы территория поменяла
юрисдикцию? Эти вопросы
сейчас обострились на Запа�
де и вне темы Крыма � в свя�
зи с Шотландией и Каталони�
ей. И не исключено, что «на
очереди» � некоторые амери�
канские штаты.

Владимир Жириновский
подчеркивает, что общая воля

населения является необхо�
димым условием. Но не явля�
ется достаточным.

Столь же необходимым
условием является нацио�
нальный состав населения
территории. Крым � русская
территория, его украиниза�
ция протекала насильственно
и вызывала отторжение у всех
жителей. До того, как стать
частью Российской империи,
Крым был частью Оттоманс�
кой империи. Владимир Жи�
риновский, по первой специ�
альности � востоковед, зани�
мался историей Оттоманской
империи профессионально.
Он напомнил, что Крымское
ханство было частью Отто�
манской империи, которая
сегодня, очевидно, не акту�
альна (хотя турки, наверное,
и испытывают некоторые «но�
стальгические» мечты). Кста�
ти, до турок Крым был гречес�
ким � что отразилось в назва�
ниях большинства городов:
«Его первоначальное назва�

ние Таврида. Таврида � гре�
ческое название и Севасто�
поль � греческое, и Симферо�
поль � греческое. Феодосия,
Керчь, Евпатория. Это была
Греческая Таврическая рес�
публика. И это более красиво
звучит с точки зрения русско�
го языка».

Так что, на Крым могут, по
идее, предъявить претензии
и греки... Точнее, даже у гре�
ков для этого больше основа�
ний, чем у украинцев. Но факт
в том, что Крым населен по
большей части русскими � и
это является определяющим.

Тем не менее данное ус�
ловие также не является дос�
таточным.

Именно поэтому Северная
Ирландия, например, до сих
пор остается частью Великоб�
ритании, Страна Басков не
отделилась от Франции и Ис�
пании, Квебек � от Канады, а
Каталония всё никак не может
отделиться от Испании. Пото�
му что все перечисленные
условия не «срабатывают»,
пока в стране не возник глу�
бокий кризис. Что до Украи�
ны, то здесь впору, скорее,
говорить уже не о кризисе, а
о хаосе: «Жители Крыма все
23 года хотели вернуться в
Россию. Эта возможность
появилась, поскольку на Укра�
ине произошел государствен�

ный переворот и образовал�
ся вакуум власти», � указал
Владимир Жириновский.

ОТ РОССИИ ЖДУТ
ПОЛНОЦЕННОЙ

ПОМОЩИ
Что бы стало с Крымом,

не проведи жители вовремя
свой референдум и не пойди
Россия им навстречу? Погля�
дите, что происходит в Дон�
бассе. Крым стал бы точно
таким же кровавым месивом.
Так что крымчане избежали
не только украинизации,
уничтожения своей культуры.
Они благодаря референдуму
избежали войны.

Вадимир Жириновский
указал: «Если бы мы не по�
могли Крыму воссоединиться
с нами, то вместо Донбасса
украинцы бы спровоцирова�
ли резню русских в Крыму. Я
сам читал этот сценарий де�
сять лет назад, я был ошара�
шен � неужели это возможно!
Десять лет спустя это про�
изошло. И мы впервые со�
вершили превентивные дей�
ствия � мы это не допустили».

Украина и сегодня пытает�
ся устроить в Крыму геноцид.
И отключение электричества,
и перекрытие каналов, по ко�
торым в Крым поступает пре�
сная вода, � все это способы
массового убийства людей.
Поэтому Крымский мост, по
которому пойдет не только
транспорт, но и электриче�
ство, � дополнительная защи�
та крымчан от ураинского ге�
ноцида.

А на Юго�Востоке, как из�
вестно, геноцид проводится
напрямую � силой оружия.
Поэтому можно быть уверен�
ным: украинские «власти»
были бы готовы полностью
«очистить» Крым от населе�
ния � лишь бы оставить его
украинским.

«Достаточно вспомнить, �
говорит Владимир Жиринов�
ский, � как крымские сотруд�
ники Беркута возвращались
домой, так украинцы остано�
вили все автобусы, положи�
ли всех лицом вниз, автобу�
сы сожгли, а кого�то отобра�
ли и расстреляли. И это все
цветочки. Ягодки сейчас
Донбасс, где они бомбят
полностью хуже иностранной
армии. В таких условиях, ког�
да к власти пришли ультра�
правые нацистские силы,
Россия обязана обеспечить
защиту русских».

Действительно, почему в
Крыму референдум «срабо�
тал», а в Донбассе � нет? От�
вет прост: крымчанам наша
страна пошла навстречу, а в
отношении Донбасса ограни�
чилась гуманитарной и «дип�
ломатической» помощью.

И теперь в Крыму нет вой�
ны, а в Донбассе � есть.
Странно, что Россия помогла
Крыму, но не оказала такую
же помощь Донбассу. Что
нам терять? Те же санкции,
тот же международный визг.

ЛДПР последовательно
выступает за то, чтобы не ос�
тавлять русских в беде. Пора
властям и в отношении Ново�
россии внять призывам
ЛДПР � как они вняли призы�
вам в отношении Крыма.

Сегодня, подчеркивает
Владимир Жириовский, лю�
бые идеи насчет того, чтобы
«вернуть» Крым Украине,
смехотворны. Можно еще
потребовать вернуть Крым
генуэзцам. Или туркам. Или
монголам. Но тогда сперва
пускай США вернут Техас
Мексике.

Д. ЖУРАВЛЕВ.*

ЛДПР: Крымский мост —
символ единства народа
ЛДПР: Крымский мост —
символ единства народа
ЛДПР: Крымский мост —
символ единства народа
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Маленький черный коте�
нок смело высунулся нам на�
встречу. Мадина Ильченко,
заменяющая своим мяукаю�
щим питомцам мать и вете�
ринара,  посетовала, что чер�
ных котят из�за цвета берут
плохо, хоть черный кот в соб�
ственном доме защищает от
воров, пожара и дурных гос�
тей.  Но дурные суеверия
сильнее, что поделаешь.
Многим из этих малышей мо�
жет повести — их кто�нибудь
возьмет в дом, но большин�
ству, возможно, придется
здесь перезимовать. Перези�
муют ли?

Это место  зоозащитни�
кам было выделено  с тем,
чтобы они сами провели сюда
воду, канализацию и электри�
чество, установили бы счет�
чики. Как рассказала нам Ма�
дина Ильченко, руководитель
приюта, пока, увы, ничего
еще не сделано, а холода при�
ближаются.

Всё, что удалось энтузиа�
стам, это соорудить  двадцать
вольер для кошек и  загоны
для собак. Но работы еще �
непочатый край: собаки не
смогут перезимовать в воль�
ерах, нужно утеплять клетки,
закупить несколько будок, а
они продаются по две тысячи
штука,  необходимо сделать и
ограду приюта. Требуются
мужские умелые руки, инстру�
менты и стройматериалы.
Необходимо отремонтиро�
вать и сломанный кондицио�
нер в помещении для кошек.
На все нужны средства, а их
катастрофически не хватает.

«До холодов надо провес�
ти воду, нам насчитали за это
40 тысяч,  еще дороже обой�
дется канализация. На прове�
дение света деньги собрали,
очень помогла Лиза Дураева,
фотограф «Кид�спейса». Мно�

Торжественный молебен
возглавил архиепископ Пяти�
горский и Черкесский Фео�
филакт.

 Перед началом молитвы
владыка обратился к прихо�
жанам, которые посетили
храм в этот светлый для каж�
дого христианина день, с
приветственным словом.

«Сегодня день принесе�
ния частицы мощей святого
великомученика Георгия По�
бедоносца в этот замеча�
тельный храм. Особо знако�
вым это событие становится
в год 25�летия нашей респуб�
лики. Сегодняшнее принесе�
ние мощей Георгия Победо�
носца становится зримым,
ощутимым событием, через
которое мы можем с уверен�
ностью сказать «Поистине с
нами Бог и святые Его. Поис�
тине земля наша достойна
того, чтобы принять сокро�
венные, великие святыни», �
сказал он, обращаясь к хрис�
тианам.

БОЛЕЕ сотни православных христиан Карачаево�Чер�
кесии приняли участие в Божественной литургии в

храме посёлка Кавказского. Богослужение было приуро�
чено к прибытию ковчега с частицей мощей святого вели�
комученика Георгия Победоносца.

 Владыка обратил особое
внимание присутствующих
на то, что великое событие
происходит в храме, который
был построен в короткие
сроки при активной поддер�
жке главы региона. «Храм
возведён особыми старани�
ями Главы республики Раши�
да Темрезова. Я хотел бы
вместе с вами порадоваться
этому историческому собы�
тию. Я верю, что общение со

святым угодником, которого
почитают все народы Кавка�
за, станет вдохновением для
жителей и гостей нашей рес�
публики. Поздравляю всех
вас с праздником принесе�
ния святых мощей», � сказал
Феофилакт.

Владыка также подчерк�
нул, что православный храм
находится в непосредствен�
ной близости от мусульманс�
кой мечети, что является ещё
одним неоспоримым доказа�

тельством
добрых и
тёплых от�
н о ш е н и й
ж и т е л е й
м н о г о н а �
ц и о н а л ь �
ной и мно�
гоконфес�
с и о н а л ь �
ной Кара�
чаево�Чер�
кесии.

В тече�
ние двух
недель в

храме Георгия Победоносца,
куда святыня была доставле�
на из Георгиевского женско�
го монастыря города Ессен�
туки, верующие смогут при�
ложиться к святыне и испро�
сить милости для себя и сво�
их родных. После этого ков�
чег с мощами будет достав�
лен в региональную столицу.

Материал подготовлен
Ольгой МИХАЙЛОВОЙ.

пёс», где можно найти теле�
фон приюта,  люди приезжа�
ют, активно берут животных.
«Только за последний месяц
забрали шесть собак, � рас�
сказывает Мадина. � Берут и
кошек. Но среди питомцев
приюта все равно большая
смертность: не хватает ле�
карств,  сбалансированного
питания, заботливых рук. Вет�
врачи в городе помогают нам,
зачастую многое делают бес�
платно, но все равно в конце
каждого месяца накапливают�
ся долги за обслуживание и
вакцинацию».

Сегодня в приюте около
двадцати собак и столько же
кошек, не считая тех, кто на�
ходится на  передержке по
домам и в ветклинике. Сам
питомник производит печаль�
ное впечатление  удручаю�
щей бедности, но работаю�
щие здесь девушки счастли�

го было и других пожертвова�
ний, но сделать нужно еще
очень много», � переживает
М. Ильченко.

Однако  Мадина полагает,
что дело всё же сдвинулось с
мёртвой точки: многие узна�
ли о приюте. В Интернете
есть сайт организации «Кот и

вы и этим: ведь рань�
ше вообще ничего
не было, а сегодня у
них есть возмож�
ность дать четверо�
ногим бедолагам
хотя бы шанс на вы�
живание, и даже
найти некоторым из

них дом.
Каждый день на  сбербан�

ковскую карту  приюта за но�
мером 6761 9600 0233 696
609 приходят деньги. Люди,
чье сердце не оскудело доб�
ротой, зачастую сами нужда�
ющиеся, переводят туда
деньги � кто по сто рублей, кто
по тысяче.  На эти деньги

животным закупают корма и
пытаются наладить  медицин�
ское обслуживание.

Нашему приюту пока дале�
ко до  ставропольского или
пятигорского питомников, где
заботу о животных взяли на
себя муниципалитеты,  у нас
все держится на самопожер�
твовании и милосердии не�

скольких человек. Многие го�
рожане считают, что кошка в
доме � обременительна. Тем
более в кризис. Но ведь дав�
но замечено: если у вас про�
блемы � не погружайтесь в
них. Возьмите в дом живот�
ное, и заботы о нем заставят
вас забыть все  ваши пробле�
мы.

Кстати, кошки � единствен�
ные животные, которые до�
пускаются в православные
храмы, их содержание  при�
ветствуется за ловлю мышей
и ту особую теплоту, которую
создают эти загадочные
зверьки одним своим присут�
ствием. Мусульмане тоже це�
нят кошек. Пророк любил
свою кошку Муеццу настоль�
ко, что никогда не тревожил
ее сна, а воду, которую она
пила, использовал для омове�
ния перед молитвой. Извест�
но, что кот спас жизнь Про�
року, убив змею, забравшую�
ся в  его рукав. В честь кошек
слагались стихи, мурлыканье
кошки суфии сравнивали с
исполнением зикра — рит�
мичным повторением имени
Аллаха, из�за чего полосатых
использовали в больницах,
веря, и совершенно справед�
ливо,  в целебную силу их мур�
лыканья. Оно спасает от сер�
дечно�сосудистых и нервных
заболеваний, успокаивает и
расслабляет.

Человек одомашнил собак
и кошек много тысячелетий
назад, и мы в ответе за тех,
кого  приручили. Каждый из
этих зверьков мечтает о
доме, заботливом хозяине
или хозяйке. Пока же мордоч�
ки питомцев приюта, глядя�
щие на нас  через прутья во�
льеры, взывают к нашему ми�
лосердию, а глаза их горят
надеждой... Надеждой на об�
ретение любящего Человека.

Ольга МИХАЙЛОВА.
Фото автора.

Поклониться
святым мощам «Мир и радость вам, живу�

щие!» � эта поэтическая стро�
ка из творческого наследия
выдающегося балкарского по�
эта и прозаика, народного по�
эта Кабардино�Балкарии Кай�
сына Кулиева стала названием
литературно�творческого ве�
чера, проводившегося на днях
в Учкуланской СОШ к 100�ле�
тию со дня рождения Кайсына
Шуваевича.

Примечательно то, что в
литературно�музыкальной
композиции, где звучали стихи
и песни поэта, принимали уча�
стие учащиеся школ не только
аулов Учкуланского ущелья, но
и а. Кумыш, пос. Новый Кара�
чай, с. Коста Хетагурова, а.
Нижняя Теберда. На вечер
были приглашены народные
поэты КЧР Назир Хубиев и
Фатима Байрамукова, профес�
сор КЧГУ Тамара Алиева, учи�
теля общеобразовательных
учреждений Карачаевского му�
ниципального района.

«Мир и радость вам,
живущие!»

Назиру Хубиеву было что
рассказать собравшимся об
удивительных встречах с Кай�
сыном Кулиевым и в годы де�
портации в Киргизии, и на ро�
дине, в Карачаевске. Присут�
ствующие восторженно встре�
тили стихи собственного сочи�
нения учителя родного языка
и литературы Нижне�Тебер�
динской СОШ Халимат Кочка�
ровой, которые она посвятила
Кайсыну Кулиеву. Тамара Али�
ева и Фатима Байрамукова
преподнесли в дар школьным
библиотекам Карачаевского
района бесценную библиотеч�
ку новых изданий – сборников
поэзии и прозы, книг по крае�
ведению и грамматике родно�
го языка.

Круглый стол с гостями стал
поводом для подробного ана�
лиза творчества Кайсына Кули�
ева и его значения для патри�
отического воспитания подра�
стающего поколения.

Людмила ОСАДЧАЯ.

     По информации Мини�
стерства культуры КЧР,  30
воспитанников детских школ
искусств республики � побе�
дители российских, междуна�
родных и региональных кон�
курсов получили возможность

Коротко посетить Санкт�Петербург в
рамках федеральной про�
граммы развития детского
культурного туризма «Моя
Россия � Град Петров». Дети
побывали в  Российском эт�
нографическом музее, ста�
рейшей кинокомпании Рос�
сии – «Ленфильм», Мариинс�
ком театре и т. д.

ВЗЫВАЮТ К МИЛОСЕРДИЮ...
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Рецепты от...
Н ЕЗАМЕТНО день за

днем привычное тепло
сменили холод, дождь и
резкий ветер, и хоть сол�
нышко изо всех сил и пыта�
ется спасти ситуацию, все
реже столбик термометра
поднимается выше 10 гра�
дусов и все чаще хочется
домашнего уюта. А чем еще
побаловать себя дома, как
не вкусным завтраком или
обедом, особенно если
тебя ждет еще куча домаш�
них дел? О том, как приго�
товить обед на скорую руку,
с нами поделилась житель�
ница г. Черкесска Марина
КЛОЧКО:

� Итак, суп осенний. Бе�
рем 2 литра мясного бульона
или простой воды. В нем нуж�
но отварить 5 средних карто�
фелин, затем их следует вы�
тащить, размять и добавить
туда же любимые осенние
овощи: морковь соломкой,
зелёный лук, болгарский пе�
рец, зелёную стручковую фа�
соль, цветную капусту по соц�
ветиям.

 Припускаем в сливочном
масле (1 ст. ложка) половинку

кие, при этом они очень вкус�
ные и сытные.

Берем стакан очищенных
грецких орехов, пропускаем
их через мясорубку вместе с
4�мя очищенными картофе�
линами и большой луковицей
(можно использовать для этих
целей блендер). Добавляем к
полученной смеси 2 яйца,
соль, специи по вкусу и поло�
вину стакана манной крупы.
Даем фаршу настояться в те�
чение получаса. А затем вы�
пекаем наши котлетки на
среднем огне на раститель�
ном масле. Подавать лучше
всего с салатом из поздних
осенних помидоров. Но мож�
но использовать любой гар�
нир, которого требуют душа и
желудок.

Ну, а теперь побалуем
себя сладким и приготовим
бисквит к чаю:

Для этого стакан варенья
необходимо смешать с чай�
ной ложкой соды до появле�
ния пены. Через 5 мин доба�
вить туда 1 стакан простоква�
ши или кефира, 2 яйца, поло�
вину стакана сахара. Муки кла�
дем столько, чтобы тесто ста�
ло как густая сметана. Выпе�
каем в смазанной маслом и
присыпанной мукой форме
при 200°С до готовности.

Едим, не торопясь и с удо�
вольствием. И пусть вам бу�
дет вкусно!

Записала
Лариса НИКОЛАЕВА.

порезанного молодого кабач�
ка или баклажана, а также
мелко резаную луковицу. И
это тоже отправляем в суп, а
также – зелень, соль и перец
по вкусу. Несколько минут
еще держим на огне, затем
выключаем и даем настоять�
ся. Все! Наш аппетитный ви�
таминный и почти диетичес�
кий супчик готов.

Теперь – очередь грецких
котлеток. Да�да, бывают и та�

Во саду ли,
в огороде

� Первым делом погово�
рим об осенней обрезке, по�
скольку есть растения, кото�
рые плохо переносят обрезку
весной. Это многие ягодники,
у которых весной рано начи�
нается сокодвижение. Поэто�
му лучше всего их обрезать в
конце октября, так как к этому
времени у растений заканчи�
ваются все процессы жизне�
деятельности, и они готовы к
зиме, но для заживления ран
(до наступления устойчивых
заморозков) еще есть время.

 В конце месяца собираем
клубни топинамбура. Часть
клубней обязательно оставь�
те в земле на зиму — весной
из них вырастут новые расте�
ния. На одном месте топи�
намбур хорошо растет не бо�
лее 5 лет, затем его лучше
пересадить на новое место.
Хранить клубни лучше в под�
вале, переслаивая землей,
чтобы они не высохли.

 Выкапывать хрен можно

Думайте сами, решайте сами 
копать или не копать

после наступ�
ления морозов,
ведь именно к
этому времени
растение нако�
пило наиболь�
шее количество
п и т а т е л ь н ы х
веществ и ста�
новится аро�
матным, слад�
коватым и не
таким ядреным.
Корни выбира�
ем начисто,
иначе хрен раз�
растется по
всему участку, просушиваем
их и кладем в холодильник в
полиэтиленовом пакете.

Еще одной обязательной
осенней процедурой являет�
ся перекопка земли. Хотя
многие сторонники есте�
ственного земледелия увере�

лучше всего самим поэкспери�
ментировать. Но при этом все�
таки следует учитывать тип
почвы. Так, например, тяже�
лые глинистые и неокульту�
ренные почвы нуждаются в
осенней перекопке. В то вре�
мя как легким и рыхлым грун�

НАЧАЛО и середина нынешней осени порадовали теп�
лом, его хватило и нам, и растениям. Но теперь самое

время успеть подготовить свои участки к зиме, чтобы
мороз не испортил кусты и деревья, не погубил многолет�
ники. О том, что необходимо сделать в саду и огороде в
конце октября, чтобы новый сезон порадовал отменным
урожаем, нам сегодня расскажет семейная пара с боль�
шим опытом садово�огородной деятельности – Петр и
Зинаида Стрельниковы, жители Прикубанского района:

ровать, то берите для экспе�
римента несколько грядок и,
не перекапывая, обработайте
их плоскорезом, а затем по�
кройте толстым ровным сло�
ем мульчи (сена и соломы),
хорошо разровняйте и утрам�
буйте. Слой должен быть не
менее 10 см. Это не так уж
много, поскольку весной пос�
ле таяния снега этот слой уже
не будет таким большим, зато
с самой осени и до весны под
ним действительно сохранят�
ся идеальные условия для ак�
тивного роста почвенной
микрофлоры, которая будет
тормозить развитие болез�
нетворных микробов. Кроме
того, здесь будут «жировать»
дождевые черви, которые в
процессе своей жизнедея�
тельности дают питание по�
чве и разрыхляют ее.

 Забегая вперед, отме�

тим, что сторонники есте�
ственного земледелия счита�
ют, что весной рассаду и се�
мена следует сажать, не уби�
рая слой мульчи, а лишь слег�
ка разгребая мульчу и выкапы�
вая ямки под рассаду. А семе�
на нужно сеять таким обра�
зом: разгребать мульчу, де�
лать борозды, в них заклады�
вать семена, слегка присыпая
их землей, а затем возвра�
щать слой мульчи на место.
Под таким слоем мульчи хо�
рошо сохраняется влага, по�
этому семена и рассаду мож�
но поливать реже, а в ранне�
весенний период вообще не
стоит поливать, поскольку
мульча хорошо сохраняет в
почве снеговую влагу. Также
под мульчей создается благо�
приятный микроклимат, кото�
рый способствует быстрому
прорастанию семян и укоре�
нению рассады.

 И, наконец, разложение
мульчи обеспечивает отлич�
ную прикорневую подкормку.
И все это с минимальными
затратами на удобрение и
полив. Да еще и силы свои
сбережем, а это очень важно
для любого дачника.

 Так что берите эти сове�
ты на вооружение и присту�
пайте к работе, пока «белые
мухи» не нарушили ваши пла�
ны. А что еще нужно успеть
до прихода серьезных замо�
розков, мы расскажем в сле�
дующий раз.

Записала
Лариса НИКОЛАЕВА.

ны в том, что перекопка по�
чвы приводит к гибели полез�
ных почвенных микроорга�
низмов и способствует росту
семян сорняков. А попытка
дать корням воздух порой эти
самые корни и губит.

Чтобы понять, копать или
не копать землю, конечно,

там достаточно глубокого рых�
ления с помощью плоскореза.

К обработке почвы в ого�
роде следует приступать сра�
зу после уборки урожая, при
этом тщательно удаляем сор�
няки и вносим необходимые
удобрения. А если все же вы
решитесь поэксперименти�

цах нашего города сменится
серостью унылых дождей. На�
станет пора доставать с полок
тёплые джинсы, свитера и зак�
рытую обувь. И само собой
появится желание укутаться в
клетчатый плед с кружкой ка�
као и грустить под инди�рок и
звуки дождя, барабанящего по
стёклам.

Очень многие люди подвер�
жены осенней хандре по при�
чине нехватки витаминов в
организме или просто по при�
вычке. Но можно изменить
традиции грустить, последовав
советам психологов, которые
помогут не раскиснуть этой
осенью.

Световой день становится
всё короче, и надо успевать
ловить солнечные лучи. В свет�
лое время суток надо старать�
ся как можно чаще бывать на
свежем воздухе. Особенно ког�
да работаешь в офисе с 9 до
18, да при этом в помещении с
искусственным освещением,
надо использовать любой по�
вод, чтобы выскочить на улицу
и подышать свежим воздухом,
насладившись последними
солнечными лучами. Вне зави�
симости от погодных условий
надо заставлять себя ходить
пешком, дышать воздухом и
ловить солнечную энергию.

Чтобы поднять себе на�
строение, стоит отказаться от
чёрного и серого цветов в
одежде. Потому что осенью

ПСИХОЛОГиЯ

Для бодрости осенью

ОСЕНЬ! Унылая пора! Очей
очарованье! Приятна мне

твоя прощальная краса…
Но так ли все прекрасно в

этой осени?
Пока нас ещё радуют тёп�

лые деньки, и шелест листьев
под ногами навевает поэтичес�
кое настроение! Но! Все хоро�
шее, как обычно, имеет свой�
ство заканчиваться, и тёплая
осенняя погода � не исключе�
ние. Уже скоро золото на ули�

все и так становятся унылой
серой массой, и один вид это�
го однообразия может вогнать
в депрессию. А вот желтые
ботинки на ногах способны
настроить на позитивный лад
любого!

Ничто так не бодрит тело,
как холодная вода. Ещё в сере�
дине XIX века католический
священник Себастьян Кнейп,
прославившийся методикой
водолечения, доказал, что
вода температурой ниже 18 °С
оказывает сильное возбужда�
ющее действие, прежде всего
на нервную систему. Кнейп

советовал пациентам осенью
гулять по утрам по траве или,
закатав штаны, ходить по бе�
регу моря или реки. Прибегать
к таким экстремальным мето�
дам не стоит, но утренний кон�
трастный душ или холодные
ванночки для рук помогут
взбодриться в начале дня. Во�
обще, едва поднявшись с по�
стели, откройте шторы и вклю�
чите во всех комнатах яркий
свет. Это мгновенно блокиру�
ет выработку мелатонина –
гормона сна, и вы сразу почув�
ствуете себя бодрее.

Психолог Стефан Гётен
считает, что правильно состав�
ленный музыкальный плейлист
поможет «подзарядить бата�
рейки». По его мнению, музы�
ка должна быть не просто лю�
бимой. Треки нужно располо�
жить в правильном порядке:
сначала – медленные расслаб�
ляющие мелодии, но от трека
к треку темп постепенно дол�

жен ускоряться. Он предлага�
ет такой вариант: соната для
фортепиано в темпе адажио,
затем струнный квартет в со�
провождении фортепиано в
темпе модерато и, чтобы окон�
чательно выйти из оцепенения,
симфонический оркестр – ал�
легро. Оптимальная длитель�
ность музыкальной паузы – 20
минут. Составьте плейлист за�
ранее и слушайте музыку по
пути на работу.

Ароматерапия поможет в
борьбе с вирусными заболева�
ниями. Цитрусовые масла, осо�
бенно масло сладкого апельси�
на, стимулируют выработку
гормонов радости и активизи�
руют работу мозга. Кроме того,
они защищают дыхательные
пути от вредных бактерий.
Просто держите пузырёк с эс�
сенцией на рабочем столе и по
мере необходимости делайте
три глубоких вдоха.

Сезонную депрессию вы�
зывает нехватка гормонов, от�
ветственных за положитель�
ные эмоции и чувство удоволь�
ствия, – доламина и серотони�
на. А производить их помога�
ют те же физические нагрузки,
поэтому осень � это самое под�
ходящее время, когда стоит
записаться в спортзал.

Также полезно добавлять в
привычный чёрный или зелё�
ный чай имбирь, лимон и кур�
куму (этот состав улучшает на�
строение и заряжает энерги�
ей), употреблять в пищу про�
дукты, богатые магнием, и как
можно больше растительной
пищи. И, конечно же, не забы�
вайте о фруктах и ягодах!

А в целом, осень – отлич�
ное время года, со всеми её
жёлтыми и хрустящими листь�
ями под ногами, «нудными»
дождями, тёплым осенним
солнцем и тёплыми вязаными
кардиганами.

Воспользуйтесь нехитрыми
советами психологов и реши�
те сами, как провести это вре�
мя � грустить до самого мая или
наслаждаться тем, что имеем
за окном.

Алена РАСПУТИНА.
Фото автора.

Статья подготовлена по матери�
алам сайта www.psychologies.ru
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ВЫСОКАЯ
ТЕПЛОТВОРНОСТЬ

Удельная теплотворная
способность брикетов замет�
но выше, чем у дров, даже
самых хороших, и сравнима с
теплотворной способностью
угля. Так, теплом от сжигания
1 кг брикетов из лузги подсол�
нечника в течение одного
часа можно обогреть дом пло�
щадью 50 квадратных метров!
Другими словами, это очень
выгодный вид топлива.

КОМПАКТНОСТЬ
И ПРАКТИЧНОСТЬ

Кроме способности выде�
лять большое количество теп�
ла, в брикетах привлекает их
плотность. Это хорошо, во�
первых, потому, что идёт эко�
номия на доставке (плату бе�
рут обычно за объём, а при
закладке одинакового количе�
ства дров и брикетов вес бри�
кетов заметно выше, то есть
при более высокой тепло�
творной способности загру�
жается большее количество
топлива). Во�вторых, ком�
пактные брикеты имеют стан�
дартную форму, а значит, их
легко и просто складировать
и хранить. Брикеты от Евро�
Топлива упакованы в удоб�
ные мешки (из�под сахара).
Их не нужно пилить, рубить
и сушить.

Удобно и подкладывать
брикеты в топку: поверхность
у них гладкая, занозы, в отли�
чие от дров, себе не заго�
нишь, руки, как при работе с
углём, не испачкаешь. Диа�
метр одного брикета 6 см,
длина 9�12 см. Они разжига�
ются как обычные дрова.

Дополнительный плюс
брикетов из лузги подсолнеч�
ника – это большая длитель�
ность равномерного горения,
около двух�четырёх часов. А
тлеют они и вовсе шесть, а то
и восемь часов. Всё это вре�
мя в обогреваемом поме�
щении поддерживается ста�
бильная температура.

Брикеты от ЕвроТоплива — это тепло вашего очага!
Российская фирма «ЕвроТопливо» предлагает жителям Карачаево�Черкесии новое экологически чистое

и выгодное в плане экономии средство для обогрева дома и теплицы � брикеты на основе лузги подсолнечника.
Топливо из отходов сельхозпроизводства всё больше приобретает популярность у жителей России. Почему?

Да потому что преимущества использования брикетов вместо дров и угля очевидны.

менение и отлично горят в
каминах, печах и котлах цент�
рального отопления.

Другой существенный
плюс — малая зольность: пос�
ле сжигания 1 кг брикетов
пепла остаётся со спичечный
коробок или чуть больше.
Зола, образовавшаяся после
сгорания, – отличное удобре�
ние, и её можно и нужно вы�
носить на грядки. То есть, ис�
пользуя брикеты, вы имеете
сразу два в одном, причём
без всякой химии. Соответ�
ственно, брикеты наилучшим
образом подходят и для обо�
грева теплиц.

ЭКОЛОГИЧНОСТЬ
И БЕЗОПАСНОСТЬ

За основу производства
брикетов берётся не обрабо�
танная никакими химически�
ми элементами лузга под�
солнечника, которая тщатель�

НЕ НУЖНО

Наше топливо по количеству теплоты, выделяемому при
сжигании 1 кг, превосходит бурый уголь и дрова.

УНИВЕРСАЛЬНОСТЬ
Есть ещё одно преимуще�

ство: не нужно усовершен�
ствовать или переделывать
котёл. Топили дровами? Про�
сто покупаете брикеты и ис�
пользуете вместо дров. Наши
брикеты имеют широкое при�

но очищается от мусора. При
горении брикеты не рас�
пространяют неприятного
запаха, не стреляют и не ис�
крят, а значит, риск пожара
минимален. Практически не
выделяют дыма, копоти,
угарного газа и других

вредных веществ. В отличие
от привычных дров и угля бри�
кеты от ЕвроТоплива сохранят
ваш дом в чистоте.

Важно! Наша компания
является производителем
топливных брикетов, которые
прошли все необходимые ис�
пытания и имеют сертификат
соответствия европейским
стандартам. ЕвроТопливо �
это всегда отличное качество
продукта по выгодной цене!
Чем больше заказанные
объёмы, тем демократичнее
цены!

Внимание! Граждане
льготных категорий, имею�
щие право на денежную ком�
пенсацию расходов на оплату
твёрдого топлива (уголь и
дрова), получат её и за бри�
кеты!

Компания ЕвроТопливо
располагает собственной
службой доставки. Вы заказы�

ваете – мы оперативно под�
возим брикеты прямо к ваше�
му дому, цеху или теплицам.
Дальше поработают наши
грузчики.

В настоящее время эконо�
мичное и экологически чис�
тое биотопливо (брикеты) уже
завоевало рынок Европы, и
спрос на него продолжает
стремительно расти. Потому
что брикеты от ЕвроТопли�
ва – это лучшая замена дро�
вам и углю!

Пора и вам задуматься об
экономически выгодном и
энергоэффективном евротоп�
ливе. Обращайтесь по теле�
фонам 8�900�296�33�30, 8�
969�2�888�777 или по элек�
тронной почте:
evro.toplivo@bk.ru. На сайте
евро�топливо.рф можно сде�
лать онлайн�заказ брикетов.
Брикеты от ЕвроТоплива – это
тепло вашего очага!

На правах рекламы.

Наш брикет упакован в удобные мешки (из�под сахара).
Наши брикеты имеют широкое применение и отлично
горят в каминах, печах и котлах центрального отопления.

Брикеты легче подавать в топочную камеру в сравнении с
дровами и углем. Диаметр одного брикета 6 см, длина 9�12
см. Они разжигаются как обычные дрова, горят долго и рав�
номерно.

Военный прокурор разъясняет Сведения о коррупционерах
укажут в специальном реестре

В соответствии с Федеральным законом от
01.07.2017 № 132�ФЗ с 01.01.2018 сведения о кор�
рупционерах, уволенных с государственной службы в
связи с утратой доверия, будут включаться в специ�
альный реестр.

Так, Федеральный закон «О противодействии корруп�
ции» дополнен новой статьей 15 «Реестр лиц, уволенных в
связи с утратой доверия», которой установлено, что све�
дения о применении к лицу взыскания в виде увольнения
(освобождения от должности) в связи с утратой доверия
за совершение коррупционного правонарушения, за ис�
ключением сведений, составляющих государственную тай�
ну, подлежат включению в реестр лиц, уволенных в связи
с утратой доверия.

Указанный реестр подлежит размещению в государ�
ственной информационной системе в области государ�
ственной службы в информационно�телекоммуникацион�
ной сети Интернет.

Порядок включения сведений в реестр лиц, уволенных
в связи с утратой доверия, порядок исключения сведений
из указанного реестра, порядок его ведения и размеще�
ния в государственной информационной системе в обла�
сти государственной службы будут определяться Прави�
тельством РФ.

В этой связи соответствующие изменения внесены в
ряд законодательных актов, в числе которых Федеральные
законы «О прокуратуре Российской Федерации», «О служ�
бе в таможенных органах Российской Федерации», «О во�
инской обязанности и военной службе», «О государствен�
ной гражданской службе Российской Федерации», «О му�
ниципальной службе в Российской Федерации», «О служ�
бе в органах внутренних дел Российской Федерации и
внесении изменений в отдельные законодательные акты
Российской Федерации», а также в Трудовой кодекс РФ.

Военная прокуратура Черкесского гарнизона.

«Мой муж военнослужащий, квартиры у нас еще нет.
Какие льготы по наему жилых площадей ему полагаются?

В. Петрова, г. Черкесск».
На вопрос читательницы отвечает военный проку�

рор Черкесского гарнизона полковник юстиции А.
КОЗУБ:

� В соответствии с п. 14 ст. 15 Федерального закона от
27.05.1998 № 76�ФЗ «О статусе военнослужащих» граж�
данам, уволенным с военной службы и состоящим на уче�
те в качестве нуждающихся в жилых помещениях, и со�
вместно проживающим с ними членам их семей выплачи�
вается ежемесячная денежная компенсация за наем (под�
наем) жилых помещений за счет средств федерального
бюджета в порядке и размерах, которые определены по�
становлением Правительства Российской Федерации от
31.12.2004 № 909 «О порядке выплаты денежной компен�
сации за наем (поднаем) жилых помещений военнослу�
жащим � гражданам Российской Федерации, проходящим
военную службу по контракту, гражданам Российской Фе�
дерации, уволенным с военной службы, и членам их се�
мей».

В соответствии с п. 5 ст. 2 Федерального закона от
27.05.1998 № 76�ФЗ «О статусе военнослужащих» к чле�
нам семей военнослужащих, граждан, уволенных с воен�
ной службы, на которых распространяются социальные га�
рантии и компенсации, относятся: супруга (супруг); несо�
вершеннолетние дети; дети старше 18 лет, ставшие инва�
лидами до достижения ими возраста 18 лет; дети в возра�
сте до 23 лет, обучающиеся в образовательных организа�
циях по очной форме обучения, и лица, находящиеся на
иждивении военнослужащих.

О льготах военнослужащим

Коротко

     Аналитическое агентство ТурСтат
составило рейтинг самых лучших рос�
сийских горнолыжных курортов зим�
него сезона 2017�2018 гг. по резуль�
татам анализа данных их посещаемо�
сти. По данным ТурСтат, более 4 мил�
лионов человек в России катается на
горных лыжах и сноуборде на 300�х
российских горнолыжных курортах и
комплексах, а ежегодный рост числа
любителей горнолыжного спорта и
сноубординга в России составляет
более 15%. В число 10 самых попу�
лярных горнолыжных курортов и ком�
плексов России для зимнего отдыха
попал и Домбай, который в этой таб�
лице занял четвертое место.

 В Карачаево�Черкесской республи�
канской детской библиотеке им. С. П.
Никулина прошел День информации
«Путешествуй вместе с книгой», по�
священный Году туризма в РФ. В этот
день все отделы обслуживания биб�
лиотеки провели для читателей по�
знавательные мероприятия, основная
цель которых � знакомство с литера�
турой, рассказывающей о путеше�
ственниках, открывавших новые зем�
ли и города, о различных странах и
народах, их обычаях и традициях. Во
всех отделах были организованы книж�
но�иллюстративные выставки. А в кон�
це Дня информации каждый участник
мероприятия получил тематическую
закладку.
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КУР�НЕСУШЕК.
молодых

Бесплатная доставка.

Птицеферма
РЕАЛИЗУЕТ

Тел. 8�928�883�06�33.

Бесплатная доставка
по району.

Обр. по тел.
8
961
306
07
45.

яичного направления.
КУРЫ

 Доставка бесплатно.
Обр. по тел.

8
961
437
93
10.

КУРЫ
яичной породы.

Утерянный аттестат об основ�
ном общем образовании серии 0090
№ 5000862454, выданный МОУ
СОШ № 2 а. Псыж в 2016 году на
имя Абдукахарова Отабека Авазо�
вича, считать недействительным.

РАЗНОЕ

автомеханик, водитель
на ЗИЛ, КамАЗ, машинист
автогрейдера, машинист
трактора МТЗ*80, рабочий
охраны, машинист авто*
крана.

Обращаться по тел.:
22*85*40, 22*85*50.

ТребуютсяТребуютсяТребуютсяТребуютсяТребуются
на работу:на работу:на работу:на работу:на работу:1*, 2*, 3*комнатные квартиры

в новом строящемся доме в центре города Черкесска.
Обр. по тел. 8*938*027*42*89.

ПРОДАЮТСЯПРОДАЮТСЯ

Кадастровым инженером Лайпановым  Залимханом  Исхаковичем
(квалификационный аттестат  № 09�11�16, г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6;
8(8782) 25�29�90;e�mail:zemlya_pravo@mail.ru), 09:06:0000000:10300; рас�
положенный (ые) по адресу: КЧР, Зеленчукский район, СПК «Кардоник»,
поле 29(сенокос). 09:06:0000000:14617; расположенный (ые) по адресу:
КЧР, Зеленчукский район, СПК «Кардоник», поле 7 (пашня). Заказчиком
кадастровых работ является Аджиев Казимир Абу�Юсуфович (ст. Кардо�
никская, ул. Мира, 10, тел. 8�928�397�10�15). 09:06:0000000:4750,4495,
расположенного по адресу: РФ, КЧР, Зеленчукский район, СПК «Зелен�
чук», поле №35 (сенокос). Заказчиком кадастровых работ является Кипке�
ев Азрет Албузович (а. Кобу�Баши, ул. Садовая, 2, тел: 8 906�445�20�70).

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по
адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6. Возражения, дополнения, предложе�
ния по доработке проектов межевания земельных участков принимаются
в течение 30 дней со дня опубликования объявления по адресу: г. Чер�
кесск, ул. У. Алиева, 6, ООО «Земля и право».

ООО «Кадастровый центр «Земля», в лице кадастрового инженера
Байчорова М. О. (КЧР, г. Черкесск, ул. Красноармейская, д. 144,
строен. 2, оф. 8,9, тел. 89632833666, e�mail: kc�zemlya@mail.ru. рее�
стровый номер №9028), выполняет работы по подготовке проектов
межевания земельных участков с кадастровыми номерами:
09:02:0060402:00006, расположенных по адресу: РФ, КЧР, Прикубан�
ский район, СПК «Ильичевский», поле № 37, участок № 2.

Заказчиком кадастровых работ является Боташова Халимат Али�
мовна (КЧР, Прикубанский район, с. Ильичевское, ул. Пионерская, д.
18, тел. 89283912583).

С проектами межевания земельных участков можно ознакомиться
по адресу: КЧР, г. Черкесск, ул. Красноармейская, д. 144, строен. 2,
оф. 8, 9. Возражения, дополнения, предложения по доработке проек�
тов межевания земельных участков принимаются в течение 30 дней
со дня опубликования объявления по адресу: КЧР, г. Черкесск, ул.
Красноармейская, д.144, строен. 2, оф. 8, 9.

От всей души
ПОЗДРАВЛЯЕМ

Павла Федоровича
ТРИШКИНА

Желаем крепкого здоровья,
семейного благополучия

и долгих�долгих
лет жизни!

с 80
летним юбилеем!

Любящие тебя жена Люда, дети Сергей и Лена,
                    а также внуки и правнуки.

Коллектив ФГБУ «Управле�
ние БСК» глубоко скорбит в
связи с безвременной кончи�
ной директора управления

САЛПАГАРОВА
Магометамина
Бунияминовича

и выражает искреннее собо�
лезнование родным и близким.

Телефон отдела рекламы

26-36-3426-36-3426-36-3426-36-3426-36-34

В коммерческую организацию
требуются:

ПОМОЩНИК
УПРАВЛЯЮЩЕГО

(можно без опыта),
ПРОДАВЦЫ*

КОНСУЛЬТАНТЫ.
Тел. 8
928
032
87
55.

  Здесь  Здесь  Здесь  Здесь  Здесь
могла бытьмогла бытьмогла бытьмогла бытьмогла быть

   ваша   ваша   ваша   ваша   ваша
реклама!реклама!реклама!реклама!реклама!

1 ноября в 10.00 час.
в общественной приемной

депутата Государственной Думы
Российской Федерации

Бифова Анатолия Жамаловича,
по адресу: г. Черкесск, пр. Ленина, д. 67,
СОСТОИТСЯ ПРИЕМ ГРАЖДАН.

Контактные телефоны:
20�11�82, 20�82�01.

ВЫПИСЫВАЙТЕ ГАЗЕТУ
«День республики» %

в море
информации!

ваш компас

К сведению безработных граждан!
РГКУ «Центр занятости населения

по Урупскому муниципальному району»
ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ УСЛУГИ

по социальной адаптации безработных граждан
на рынке труда:

�  проводит занятия по обучению безработных граждан
уверенному поведению на рынке труда, позитивному отноше�
нию к проблемным ситуациям, способам поиска работы,
составлению резюме, анализу профессиональных предпоч�
тений, постановке целей и построению стратегии трудоуст�
ройства;

�  обучает на занятиях как эффективно искать работу,
устанавливать контакты с работодателем и вести деловые
переговоры, планировать трудовой путь.

Обращаться: Центр занятости населения по Урупско*
му муниципальному району, ст. Преградная, пер. Пионер*
ский, д. 30, тел. 8 (878*76) 6*23*86.

Реклама в нашей газете
выгодна ВАМ!

Реклама в нашей газете
выгодна ВАМ!


